

HORAS DE ESPACIO
Redacción: desde las cuatro de la ma-
rñana a las diez de la noche.
Administración: desde las 7 mañana a
las 7 de la noche.

La Almudaina

PRECIOS DE ABOGO

	REAS.	CT.
España.	1	45
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar.	3	50

Número suelto. . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10 .

Teléfono 27
Ateneas: Conquistador, 30

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Almanaque de la Ilustración Española y Americana

PRECIO 2 PESETAS

De venta en la Librería de AMENGUAL Y MUNTANER Cadena, 2

ECOS DE MALLORCA

Vido artificial

En algunas ocasiones hemos hecho observar la existencia de un falso regionalismo en el seno de muchas comarcas que creen discurrir muy lejos de esta corriente política.

Nos referimos al mezquino espíritu provincialista que consiste en recabar, siempre por la vía oficial, la mayor suma de ventajas, de subvenciones directas e indirectas, de favores gubernamentales, de mendrugos del presupuesto, poniendo en juego toda suerte de recursos e influencias.

De este modo hemos visto ó hemos podido ver, llevadas á la práctica, fundaciones costosas que á la postre resultaron completamente inútiles. Hemos visto crear instituciones que no respondían á una verdadera necesidad sino al prurito de favorecer á una comarca pobre, sin atender á los fines de la función administrativa. Hemos visto, como quien dice, crear escuelas de náutica en ciudades de tierra adentro y granjas experimentales de arboricultura en regiones donde solo nace trigo, apartando de su propia esfera lo que en terreno adecuado pudiera producir efectos saluables.

De este extravío de los gobiernos y de la opinión, nace alguna vez una vida ficticia, falsa y completamente precaria para muchas ciudades y para comarcas enteras. Todo lo esperan por ejemplo, del aumento de la guarnición, de una academia militar, de una capitalidad administrativa, de una nueva Delegación de Hacienda, de la creación de nuevos empleos, que á lo sumo ofrecen algún beneficio á la respetable clase de pupilas, pero que no dan vigor alguno á la población ni abren nuevas fuentes de riqueza.

Y después, cuando las mismas necesidades del Estado le obligan á cercenar dispendios inútiles y á suprimir esas subvenciones indirectas que no prestan ninguna función eficaz, todo es poner el grito en el cielo y quedar reducido á la miseria el vecindario que las usufructuaba.

La acción eficaz del Estado y del gobierno es más bien negativa que activa: quitar estorbos, remover trabas, prestar condiciones de seguridad y rapidez para el comercio y la industria. Pero no acallar el hambre con migajas del presupuesto que, á la larga convierten á ciertos pueblos en colonia de esportularios y en plantel de empleados públicos, á caza de los miserables cuatro mil reales. Mientras la sociedad, la misma sociedad que se queja de los agobios del estado, no comprende que la actividad libre é individual es la verdadera fuente de riquezas, será imposible toda reforma verdaderamente radical y definitiva.

Inglaterra y el Transvaal

Cálculos.—Mafeking en peligro

Londres 3.—La prensa no publica esta mañana telegrama alguno del teatro de la guerra.

A falta de informaciones, los periódicos se entretienen en calcular el número de combatientes boers, guardando discreta reserva acerca de las fuerzas inglesas que oponen en las inmediaciones de las repúblicas sudafricanas.

Suponen los diarios que en las cercanías de Colenso y Ladysmith tienen á sus órdenes el generalísimo Joubert 30.000 hombres ó sean 20.000 transvaalenses y 10.000 orangeses aproximadamente.

En Kimberley y el río Modder habrá unos 8.000 combatientes boers, orangeses en su mayoría; en los distritos septentrionales de la Colonia del Cabo operan varios *commandos* que sumarán en junto 5.000 hombres, orangeses y *afrikanders*, y 4.000 transvaalenses sitian á Mafeking.

La situación de esta plaza es más apurada cada vez, por ser muchos los

soldados de la guarnición enfermos y por falta de viveres.

Como transcurrirá mucho tiempo antes de que sea posible socorrerla se supone que se rendirá dentro de breve plazo.

Los boers detrás de Colenso.—Noticias de origen boer.—Llegada de refuerzos.—Un combate en Mafeking.—Otras noticias.

Londres 3.—Los periódicos de Londres publican en su edición de esta noche los siguientes despachos.

Durban 28.—El *Natal Mercury* publica el siguiente telegrama del campamento inglés de Frere. «Los boers se reconcentran sobre sobre sus antiguas posiciones, detrás de Colenso y de Grobler Kloof. Varias patrullas boers han sido vistas cerca de Chiebele. Todo indica que los boers se unen para ofrecer una fuerte resistencia á los ingleses, impidiéndoles el paso del río Tugela.»

Pretoria 27.—Noticias recibidas aquí del comandante boer en la frontera Oeste anuncian que las pérdidas de los orangistas en el combate de Belmont fueron 12 muertos y 40 heridos.

Ciudad del Cabo 28.—El médico mayor del ejército inglés ha salido de Durban para Pietermaritzburg.

«Los agregados militares que se encontraban á bordo del transporte *Banavan* han desembarcado en esta ciudad.»

Ciudad del Cabo 2.—Ha llegado el transporte *Temple-More*, conduciendo el la escuadrón de húsares.»

Pretoria 28.—El campamento boer de Derpool fué atacado el sábado último por un fuerte destacamento de policía montada.

«Trataron los boers de replegarse sobre otro campamento de orangistas, y fueron rodeados por los ingleses.»

«En el momento en que este telegrama es expedido sigue el combate, cuyo resultado se ignora.»

«En la refriega ha muerto Barnard, miembro del *Wolkoraad* por el distrito de Rastenburg.»

«Otros cinco boers han perecido en la lucha.»

Despachos posteriores dicen que al Oeste de Kimberley había ayer combate, y se oían disparos de cañón.

Derpool no está señalado en las cartas geográficas; pero se supone que el combate anunciado en el despacho anterior se refiere á un intento de salida por la guarnición de Mafeking el día 25 de Noviembre, ya anunciado en un telegrama de Lourenzo Marquéz.

Mafeking seguía en dicha fecha en poder de los ingleses.

En Frere.—Los colonos holandeses

Londres 3.—Telegrafían del campamento de Frere con fecha 28 que un cuerpo de infantería montada inglesa capturó 450 cabezas de ganado vacuno y 500 carneros, propiedad de los boers.

Las autoridades británicas van á abrir una información sobre la conducta de los colonos holandeses de aquella región durante el período en que fué ocupada por los boers. Se les acusa de haber peleado al lado de ellos.

En Ladysmith

Londres 3.—Los periódicos publican esta noche un telegrama de Durban fechado el 29, según el que, despachos llegados aquel día de Ladysmith dicen que los boers seguían fuertemente atrincherados en sus posiciones. Tienen colocados en batería 22 cañones.

Diez personas han muerto en las calles de Ladysmith á consecuencia de los disparos de los boers.

Lord Methuen derrotado en el río Modder

Londres 3.—Despachos de Berlín confirman las suposiciones que se habían hecho sobre el resultado de la batalla del río Modder.

El general Methuen, según estos despachos, intentó por tres veces pasar el río. Fué rechazado con grandes pérdidas, y no ha conseguido hasta ahora su objeto.

Cómo tratan los ingleses á sus prisioneros.

Paris.—El periódico holandés *Jour-*

nal d' Arnheim hace constar que los 189 prisioneros boers que se hallan á bordo del vapor *Penelope*, sufren mucho peor que el de los prisioneros ingleses en Pretoria. Se les prohíbe salir del buque y leer periódicos; sufren verdaderas privaciones en su alimentación; se les ha privado de sus fondos, relojes, navajas de bolsillo y hasta de los pañuelos.

La suerte de los demás prisioneros no es más favorable: en Ladysmith han ocupado celdas de la cárcel como si fueran criminales; en las marchas se les han encargado servicios muy penosos, y los mismos oficiales ingleses, viendo á los prisioneros en los buques: no han podido menos de exclamar, «¡Pero esto es un barco negrero!»

Franelas de algodón á 3'50 reales cada en El Indio, Jaime II 59 y 61, y mantas algodón á 5 reales una.

Los contribuyentes de Valencia

Bases para un concierto económico

La Cámara de Comercio valenciana ha publicado una hoja impresa conteniendo su proyecto de concierto económico.

El documento va encabezado por un largo preámbulo en que se aducen los fundamentos en que se apoya la Cámara para pedir el concierto y se exponen las ventajas que tiene para el Estado y para los contribuyentes.

Al exordio siguen las bases, reducidas á cuatro, y que son:

Primera. Constitución de un sindicato provincial, formado por industriales y contribuyentes, que concertará con el Estado el pago de la contribución industrial, la cantidad, el plazo y las garantías.

Segunda. Corresponderá al sindicato la recaudación y administración de la contribución y de los recargos anejos.

Tercera. Tendrá el sindicato una junta directiva, cuyas funciones peculiares serán oír y fallar en única

instancia los expedientes de recaudación, la tramitación de los cuales será rapidísima.

Cuarta. Corresponderá además á esta junta representar al sindicato en sus relaciones de carácter público y privado, establecimiento de oficinas, nombramiento de personal y demás facultades que le conceda el reglamento.

La Cámara propone además el nombramiento de una comisión formada con elementos de su seno y de los sindicatos de los gremios para redactar el reglamento del sindicato industrial de la región valenciana, encargado de realizar el concierto, y acaba solicitando adhesiones hasta el 15 del actual, después de cuya fecha se celebrará asamblea para aprobar el concierto oyendo la opinión de todos los interesados.

NOTICIAS

Del extranjero:

No es cierto que el gobierno de los Estados Unidos estuviera resuelto á combatir el convenio anglo-alemán relativo al Archipiélago de Samoa.

Según telegramas de Washington, fué firmado el tratado que pone término al *condominio* de Inglaterra, Alemania y los Estados Unidos de Samoa, repartiéndose las últimas potencias citadas aquellas islas.

El gobierno italiano ha establecido un presidio en la isla de Noka, frente á Massauah, destinado á los indígenas de Abisinia.

Antesayer el guardián Garamerin cogió doce presidiarios, y custodiados por cinco askaris, armados todos y reunidos, fueron por provisión de agua á un lugar situado á media hora del presidio.

Los presidiarios pudieron detenerse en un momento, y Garamerin les dividió en seis grupos, cada uno con un askari. De repente un presidiario dió un silbido y todos sus compañeros, simultáneamente, se arrojaron sobre los soldados, desarmándoles y amarrándoles

pel muy delicado, y acaso se arrepentió más de una vez de haber emprendido el viaje: pero el arrepentimiento era tardío, y no le quedaba más recurso que aquella inimitable destreza y astuta política en que nadie podía igualarle.

La conducta de Luis con respecto al duque se parecía á aquel desahogo de corazón que solemos experimentar cuando nos reconciliamos con un honrado y seguro amigo después de momentánea tibieza causada por antiguas y olvidadas circunstancias, diciéndole que sentía en extremo no haber dado antes aquel paso decisivo para convencer á su apreciado pariente, con un rasgo de tal confianza, de que los debates y cuestiones suscitadas entre ellos tenían levisimo peso comparados con todas las pruebas de amistad que había recibido del duque cuando se hallaba desterrado de Francia y en desgracia de su padre el rey, hablándole también del difunto duque de Borgoña, Felipe el Bueno, como se llamaba generalmente al padre de Carlos, y citando mil rasgos de paternal bondad que de él había recibido.

«Creo, querido primo, le dije, que vuestro padre dividía su afecto por iguales partes entre vos y yo; pues me acuerdo que, habiéndome extraviado por casualidad en una cacería que hicimos, el buen duque os regañó al regreso por haberme dejado atrás en el bosque, reprendiéndome por vuestro poco cuidado, como si fuera yo vuestro hermano mayor.»

Eran las facciones del duque de Borgoña naturalmente duras y severas; y cuando se esforzó en sonreirse para confirmar la verdad de lo que le decía el rey, hizo una mueca verdaderamente diabólica.

«¡Bribón consumado! dijo interiormente; quisiera que mi honor me permitiese pedirte cuenta de cómo pagaste los beneficios que te hicimos.»

«Y por otra parte, continuó el rey, si los vínculos de la sangre y de la gratitud no fueran suficientes para unirnos recíprocamente, existe también entre nosotros un parentesco espiritual, pues soy el padrino de vuestra hermosa hija María, á quien aprecio tanto como á una de las mías; y cuando los santos, bendito sea su nombre, me

dar de color y morderse los labios. Estas son nuestras noticias, Creve-Coeur: ¿qué os parecen?

«Una mina bien cargada, respondió el conde; y temo que la suerte me haya elegido á mí para aplicar la mecha. vuestras noticias y las mías son como el fuego y la estopa, como ciertas sustancias químicas que no pueden mezclarse sin causar una explosión. Caballeros, amigos míos, acercaos; y cuando os haya dicho lo que acaba de pasar en el obispado de Lieja creo que seréis de mi dictamen, á saber, que el rey Luis hubiera obrado tan prudentemente yendo en peregrinación á las regiones infernales, como viniendo tan intempestivamente á Perona á visitar á su primo.»

Sus dos amigos se acercaron á él, y escucharon con exclamaciones que les arrancaba una sorpresa no menos expresada por los gestos, la relación de los acontecimientos que acababan de pasar en Lieja y en Schenwaldt. Quentin fué llamado é interrogado muy detenidamente sobre los pormenores de la muerte del obispo, bien que por fin se negó á responder á nuevas preguntas que ignoraba porqué se le hacían, ni qué fruto pretendían sacar de sus respuestas.

Hallábanse entonces los interlocutores en las hermosas orillas del Soma, que ofrecían la perspectiva de las antiguas murallas de la pequeña ciudad de Perona, la Virgen, y los espaciosos prados donde estaban colocadas las tiendas del ejército del duque de Borgoña, que constaría como de quince mil hombres.

unos con otros, dejándoles luego en el suelo.

Seguidamente corrieron al presidio, mataron al centinela y pusieron en libertad á los demás presidiarios.

El jefe del establecimiento disparó su revólver contra los amotinados, pero éstos lo hicieron prisionero, llevándolo al puerto y embarcándolo con ellos.

La barca se metió mar adentro.

El vapor de la gendarmería de la colonia salió en persecución de los fugitivos, pero no los halló.

Los periódicos liberales y socialistas continúan su campaña contra el proyecto de aumentar la escuadra alemana, proyecto que hoy constituye la principal preocupación del Emperador Guillermo, y de los partidarios de la expansión colonial y de muchos comerciantes e industriales.

Los adversarios de toda la reforma, cuyo principal efecto sea aumentar las cargas que los contribuyentes soportan, apelan á toda clase de argumentos para mostrar los inconvenientes y peligros que el refuerzo de la escuadra envuelve.

Calculan que el imperio habrá de emplear en aprestos navales unos 1.500 millones de marcos, comprendiendo los que ha de exigir la reposición del material flotante existente, si al cabo de diecisiete años ha de realizarse el plan del emperador y cuenta Alemania con la poderosa flota militar que Guillermo II desea poseer.

La prensa oficiosa calcula que el desembolso extraordinario durante ese periodo no llegará á 500 millones de marcos.

También se afirma que los representantes de Baviera y Sajonia en el Bundsrath están resueltos á combatir la reforma, pero todo lleva á creer que en el Reichsrath contará el gobierno con una pequeña mayoría en favor del proyecto, si aquél se resuelve á hacer algunas concesiones al centro católico.

Actualmente en Bélgica los ferrocarriles del Estado no expenden ya billetes de primera clase para el servicio interior. Los antiguos coches de primera clase están á la disposición de los viajeros de segunda clase y están marcados con la cifra II, en vez de la cifra I.

Para los viajeros provistos de billetes internacionales directos de primera clase, dicho servicio está asegurado en los grandes proyectos, mediante coches de primera destinados exclusivamente á estos viajeros y asimismo mediante coches de lujo en los cuales tienen derecho á subir, abonando un suplemento de billete que se obtiene en el mismo coche. Este suplemento es de un céntimo por kilómetro para los viajeros que poseen un billete de primera clase y de cuatro céntimos para los de segunda clase.

Los nuevos coches de lujo, destinados en parte, á reemplazar los antiguos primeras, contienen un gran salón sumamente elegante y asimismo varios pequeños compartimientos de dos á ocho personas, que pueden ser reservados, en caso necesario, para las señoras, los fumadores, etc.

De las provincias.

En el vapor *Pinta* han embarcado en la Coruña, para Gibraltar y Port Natal, 500 buyes adquiridos por los agentes del Gobierno inglés y destinados al abastecimiento del ejército que opera en Africa.

La salud pública en Argel, como en el resto de la Argelia, es inmejorable.

Los rumores de que se habían registrado allí algunos casos de peste bubónica, son absolutamente falsas.

Tal fábula ha sido oficialmente desmentida en circulares suscritas por el gobernador civil.

El comercio de aquella ciudad protesta contra las medidas sanitarias adoptadas por las autoridades españolas respecto á las personas y mercancías de procedencia argelina.

Se ha reunido en Alicante la Junta provincial de defensa contra la filoxera.

El gobernador civil dió cuenta de haber sido cumplimentados los acuerdos de la sesión anterior.

Se dió lectura de una comunicación dirigida por la dirección general de Agricultura, Industria y Comercio, pidiendo los datos relativos á la invasión filoxérica en dicha provincia, y un proyecto de presupuesto para emprender, por cuenta del Estado, una campaña de aislamiento y extinción de los focos ya comprobados.

El ingeniero agrónomo del distrito dió cuenta de la excursión que ha realizado por los términos de Dolores y Rojas, asegurando que la plaga solo ha invadido allí, hasta ahora, unas cien tahullas (17 fanegas escasas) de viñedo y que, á no propagarse rápidamente en estos momentos, no será difícil la extinción de los referidos focos.

Seguidamente manifestó el gobernador que había recibido comunicaciones de los alcaldes de Jávea y Alcalá, denunciándole la existencia de una enfermedad sospechosa en algunas viñas.

En vista de ello se dispuso que saliese un perito agrónomo para dichos pueblos, á fin de que estudie si se trata ó no de la invasión.

El empresario de la Comedia, don Tirso García Escudero, nuevo arrendatario del teatro Español de Madrid ha salido para Barcelona, con objeto de contratar á la compañía de González, que actualmente trabaja en uno de los teatros de aquella capital.

El Sr. Escudero hablará también con el eminente autor dramático señor Guimerá, á fin de que le conceda autorización para traducir al castellano el drama sacro *Jesús Nazareno*.

En caso de obtener el permiso, hará la traducción un insigne autor dramático, que bien pudiera ser el señor Echegaray ó bien el Sr. Pérez Galdós. *Jesús Nazareno* se presentaría en el Español con todo el decorado nuevo, que según parece, se compone de 34 decoraciones.

Ya ha sido contratado el primer actor Antonio Perrin, y la empresa piensa dirigirse á otros artistas de categoría con el propósito de formar para el clásico coliseo una compañía dramática digna de los prestigios de aquel escenario por donde han desfilado las grandes figuras del arte dramático español.

De la capital.

Varias veces nos hemos ocupado desde las columnas de este periódico de los trabajos realizados por la Comisión especial nombrada por el Ayuntamiento para estudiar la canalización de las aguas potables destinadas al abastecimiento de la población.

Como recordarán nuestros abonados, la Comisión, deseosa de realizar tan importante mejora, lo más pronto y económicamente posible, acordó hacer ensayos del grado de potabilidad que alcanzan las aguas de los distintos pozos que existen en esta ciudad, encargando dicho trabajo al Director del Laboratorio Químico biológico señor Ribas.

El resultado obtenido hasta ahora es satisfactorio como pueden ver nuestros lectores por la siguiente carta que el señor Ribas ha dirigido al concejal señor García Orell, en contestación á otra que éste le dirigió, deseoso de conocer los resultados de dicho análisis. Dice así la carta:

«Señor don Francisco García Orell. Mi estimado amigo: en contestación á su atenta pido decirle que la impresión primera que tengo del agua en análisis es de que será muy aceptable como agua potable, aquí, donde todas las aguas son más ó menos defectuosas. La de la muestra, solo marca 14° 5' hidrotimétricos y no contiene más que seis diezmilésimas de materia orgánica (en exígeno se entiende) en solución ácida, por litro de agua. Estas dos condiciones son en absoluto muy buenas.

Me falta precisar el depósito seco del resultado provisional obtenido y quiero ratificarlo. Creo poder terminar el ensayo de esta muestra durante la presente semana.

Sin otra cosa se repite suyo muy afectuoso amigo,—Rafael Ribas.»

Después de la precedente carta y reinando como reinan en el ánimo de la Comisión deseos vivísimos de llevar á la práctica tan importante co-

mo necesaria mejora, nos permitimos esperar un resultado positivo de los trabajos que se emprenden para realizarla.

Ahora que tenemos al frente de la Guardia municipal un jefe digno y celoso del cumplimiento de su deber, fuera del todo conveniente que se le dejase girar dentro del círculo de sus atribuciones, con más holgura, de lo que hasta el presente se ha venido haciendo; pues es de todos sabido que en repetidas ocasiones, no tan solo cualquier guardia, sino el mismo jefe, obediendo á indicaciones de un teniente de alcalde ó de un simple concejal, se han visto en la precisión de soltar á un individuo que había sido castigado por infracción de las ordenanzas municipales ó por haber faltado al respecto á dicha fuerza. Y como esto siempre redundaba en desprestigio de la autoridad ó de sus agentes entendemos que debiera ponerse coto á los compadrazgos y así pediría exigirse á todos el estricto cumplimiento de sus deberes.

Esta noche es de esperar que habrá iluminación en nuestras calles con motivo de ser la vigilia de la Purísima Concepción.

Varios vecinos de Bujar han presentado en este Gobierno de provincia un recurso de alzada contra el fallo de la referida autoridad, aprobando el repartimiento hecho por el Ayuntamiento de la citada villa para hacer efectivos los arbitrios extraordinarios autorizados durante el presente ejercicio económico.

Anoche, salió de este puerto el vapor *Palma*, con rumbo á Barcelona llevándose la correspondencia, varios pasajeros y carga.

El señor Alcalde impuso ayer dos días de descuento á un guardia municipal por faltas cometidas en el servicio.

Ayer por la mañana fué encerrado en el depósito de Capuchinos un sujeto que al ser amonestado por un guardia municipal en el arrabal de Santa Catalina, no tan solo se resistió á obedecer las órdenes de éste, sino que se abalanzó contra él produciendo un pequeño rasguño en la cara.

Dicho sujeto fué mas tarde puesto en libertad por mandato de un señor Teniente de Alcalde.

Ignoramos lo que pasará después. El señor Alcalde procedió ayer por la mañana en su despacho á la distribución de los fondos recaudados para socorrer á las familias de los naufragos del laud *San Jaime*.

La cantidad repartida ascendió á 4.400 pesetas, faltando á entregar 600 pesetas á una familia que reside en Soler, acerca de la cual faltan algunos datos.

El resto de la suscripción despues de las 5.000 pesetas distribuidas, serán repartidas á prorroto entre las familias.

Ayer por la tarde los señores concejales García Orell y Martí, acompañados de algunos representantes de la prensa, visitaron ayer tarde al jardinero señor Bortou en el vinero provincial.

Los expresados señores se proponen reorganizar el servicio de conservación del arbolado y jardines de Palma, que cuesta ahora unas 5.000 pesetas anuales.

Para ello los repetidos señores propondrán al Ayuntamiento, si el señor Bortou acepta, que se le ceda á dicho señor el vinero de Tirador y se le asignen 3 000 pesetas anuales, con la obligación de tomar á su cargo dicho servicio con las indicaciones que se le harán oportunamente.

Uno de los últimos numeros de la *Gaceta* de Madrid, publica una Real orden del Ministerio de Estado estableciendo que los cónsules de España en Portugal, y los de Portugal en España, expidan libres de derecho las certificaciones, legalizaciones é informaciones prestadas á instancia de funcionarios del otro país, siempre que se trate de procedimientos en materia criminal y otros de oficio.

El Teniente de Alcalde señor Abrines impuso anteayer una multa de 25 pesetas al contratista del alumbrado público de los suburbios por faltas cometidas en el servicio.

El día 11 del actual á las siete y media de la noche se reunirá en Junta general ordinaria la sección de Comercio, de la Cámara oficial de Comercio de esta ciudad, al objeto de tratar de varios asuntos de interés.

Por el tesorero de Hacienda de esta provincia, se advierte á los contribuyentes por urbana, rustica é industrial de la zona de Ibiza que no han hecho efectivas sus cuotas correspondientes al primer trimestre, del año económico actual, que podrán verificarlo dentro del plazo de cinco dias con el recargo del cinco por ciento.

Por Real orden del ministerio de la Gobernación ha sido nombrado Inspector de Sanidad de esta provincia, á don Santiago Villalonga.

Mañana, festividad de la Purísima Concepción, se celebrará en el teatro del *Círculo de Obreros Católicos* una función dramática bajo el siguiente programa: las comedias en un acto *Els estudiants d'el dia* y *Un ofiate clorella* y la zarzuela en un acto *Un maestro de escuela*.

Por el Juez militar nombrado al efecto, se cita llama y emplaza, al soldado Juan Cabezas perteneciente al Regimiento de Baleares número 1, para que en el plazo de 30 dias comparezca en el Cuartel del Carmen de esta plaza, al objeto de dar sus descargos en el expediente que se le instruye por el delito de desertión.

Por este Gobierno Militar se interesa la presentación de los repatriados de Cuba, Pedro Gonzalez Vallejo, Miguel Morre Morro, Vicente Mas Cabrellas, Jaime Duran Rotger, Bernardo Sans Quetglas y José Roca Oliver, y la de doña Josefa Salvá Femenias, al objeto de entregarles varios documentos que le interesan.

Continua en gran escala el embarque de cerdos cebados con destino á Barcelona.

Ayer el vapor *Palma* embarcó para dicho punto, 289 cabezas de dicho ganado.

A esto se debe que continúe en alza el precio de aquellos, habiéndose cotizado estos dias á 14 pesetas la arroba en vivo.

Servicios prestados por la guardia civil.

La del puesto de Buñola da cuenta de haber puesto á disposición del juez municipal de la misma, á tres sujetos presuntos autores de la corta fraudulenta de cierta cantidad de pinos del monte comunal de dicha villa.

De teatros

Che cosa fatto?

¿Que hay de operas? ¿Se abre el Principal? ¿Que pasa? Estas son las preguntas que se oyen.

Las continuas demoras en la llegada de los artistas que ha obligado á retrasar de un dia para otro la inauguración de la temporada, ha introducido la incredulidad en el público, y todas las noticias las recibe con recelo; estamos en la época mejor, en la tem-

CAPITULO XXVI

LA ENTREVISTA

DIFFÍCIL sería decir si es un privilegio ó un inconveniente anejo á la calidad de los príncipes verse precisados en su trato y reciprocas relaciones, á causa del respeto que deben á su propia clase y dignidad, á someter sus sentimientos y discursos á las leyes de una severa etiqueta, que les prohibe entregarse abiertamente á toda agitación algo violenta, conducta que podría pasar por profundo disimulo á no ser tan público y notorio que no es más que un efecto del ceremonial. No es menos cierto también que cuando salvan estos limites impuestos por la etiqueta para soltar las riendas á sus pasiones y á su cólera, comprometen su dignidad á los ojos del público; de lo que tuvimos notable ejemplo cuando los dos ilustres rivales Francisco I y el emperador Carlos V se arrojaron mutuamente á la cara un *mentis*, y quisieron terminar su contienda en singular combate.

Carlos duque de Borgoña, el más impetuoso é impaciente, y, sin temor de equivocarnos, el más imprudente de todos los príncipes sus contemporáneos, se sintió, sin embargo, como encerrado en un círculo mágico trazado por la sumisión que debía á Luis su señor feudal y soberano, que se dignaba hacerle el honor de visitarle, no obstante de ser él un vasallo de su corona. Adornado con su manto ducal, montó á caballo á la cabeza de sus nobles y caballeros más distinguidos, y salió á recibir á Luis XI. Su séquito deslumbraba por el oro y plata que le cubría, pues agotadas las riquezas de Inglaterra por las guerras de Yorck y de Lancaster y limitados los gastos de la Francia por la economía del monarca, la corte

de Borgoña ganaba en magnificencia á las demás de Europa. El acompañamiento de Luis, por el contrario, era poco numeroso y comparativamente mezquino: vestía el rey un traje cuyos hilos podían contarse, y el sombrero viejo, que según costumbre llevaba circuido de imágenes de pieles, hacia más chocante todavía el contraste. El efecto que produjo casi rayó en extravagante cuando el duque, ricamente vestido, ciffendo la corona ducal, y cubiertos sus hombros por el soberbio manto, se apeó de su arrogante corcel, dobló la rodilla, y se dispuso á tener el estricto para que bajara Luis de un palafren muy pequeño y muy manso que montaba.

La acogida que se hicieron los dos potentados fué tan llena de afectación, de fingida amistad y complacencia, como destituida de sinceridad; pero el duque por razón de su genio, trepezaba con mayores dificultades para dar á su voz, á sus razonamientos y á todos sus gestos la oportuna apatencia, en tanto que el rey estaba tan perfectamente ejercitado en el hábito del fingimiento y disimulo, que estas circunstancias habían pasado á ser en él otra naturaleza, de suerte que los que le conocían más á fondo, no sabían distinguir cuándo fingía ó cuándo hablaba ingenuamente.

La comparación más exacta, si no fuese indigna de los potentados de esta clase, sería suponer á Luis en la situación de un gitano vagabundo que conoce perfectamente los hábitos y disposiciones de la raza perruna, y que por algún fin particular quiere hacerse amigo de un descumunal mastin irritado que sospecha de él, y está dispuesto á echarse encima á la más remota sombra de desconfianza ó recelo. El mastin gruñe, eriza su piel, muestra los dientes, y sin embargo se avergonzaría de embestir á un hombre que le dá tales muestras de bondad y confianza; incomodándole las caricias que le hace y que están muy lejos de amansarle, y espía la primera ocasión que pueda justificar á sus ojos la acción de saltar á la garganta de su mentido amigo.

El rey conoció sin duda la alteración de la voz, en el aire de sujeción embarazo y en la afectación de las maneras del duque Carlos, que tenía que representar un pa-

porada más pródiga, las fiestas se suceden rápidamente y como fiesta quiere decir buena entrada, todos extrañan que la empresa deje escapar la ocasión no complaciendo tampoco al público que desea vivamente algún espectáculo para pasar las veladas interminables y que había encontrado motivo de regocijo al ver anunciada compañía de ópera.

Los artistas han ido llegando por entregas, algunos hoy, otros mañana, pero no acababa de llegar el completo. Ayer llegaron las partes que faltaban, pero no el maestro. Tenemos el buque pero nos falta quien le conduzca. La compañía está paralizada, los artistas matan el tiempo contemplando los artesanos de nuestro teatro, las tablas están vacías, la orquesta muda. ¿Ensayos? No se ensaya, ¿quién va a dirigir? Que venga un maestro! Dicen que el señor Petri llegará hoy por vía de Alcudia. Veremos.

Para comprar á precios baratísimos se forzoso dirigirse á El Indio, Jaime II. 59 y 61.

En el Ayuntamiento

Presidida por el señor Alcalde se reunió anoche la Corporación municipal con asistencia de los concejales señores Abrines, Gamarra, Planas, Bonnin, Llopis, Martí, Omar, Garau (J. y M.) Fuster, Cuschieri, Lladó, Garcías Moll (F.) Pou, Ferragut, Cañellas, Bestard, Ferrer, Clar, Martínez y Lozada.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior se pasó á votación, por segunda vez, la tercera tenencia de alcalde, resultando elegido don Gabriel Ros por doce votos.

Despacho ordinario.—Fueron aprobadas varias cuentas por servicios municipales.

Fue aprobada la distribución de fondos para el mes actual.

Se aprobó un dictamen de la comisión de hacienda reintegrando algunas cantidades por devolución de cuotas de contribución.

Fueron igualmente aprobados algunos dictámenes de la comisión de obras relativos á recomposición del piso de las calles de Camaró, Arco de la Merced, Camposanto y acera de la plaza Mayor.

Se aprobó la reconstrucción de una casa de la calle del Socorro.

Se aprobó un informe del síndico municipal respecto á las obras de empedrado de la calle del Sindicato, las cuales no pueden hacerse por vía de administración sino por el contratista del Ayuntamiento.

Se dió lectura á las siguientes comunicaciones:

Una del Excmo. Capitán general participando que en el Ministerio de la guerra se tendrá en cuenta la petición del Ayuntamiento para que sean suspendidos los envíos de pólvora á esta plaza.

Otra de don Juan Alcover aceptando y agradeciendo el encargo de escribir la biografía de don Jerónimo Rosselló.

Otro de éste señor agradeciendo el acuerdo de la Corporación municipal, declarándole hijo ilustre de Mallorca.

Con motivo de una instancia presentada por los vecinos de Santa Catalina pidiendo al Ayuntamiento su cooperación para que no sean instalados depósitos de pólvora en la Font-Santa, peroraron algunos señores concejales, distinguiéndose el señor Pomar, quien con exquisita cortesía explicó á sus compañeros de consistorio las ventajas que para la población supondría el que la autoridad militar estableciera los depósitos de pólvora junto á las fortalezas: 1.ª para libertar á Palma de peligros semejantes y 2.ª como una ventaja táctica para caso de invasión ó bombardeo.

El Ayuntamiento acordó unir las solicitudes de referencia á otras anteriores sobre idéntico asunto, que figuran en el expediente.

Después de aprobar la nueva distribución de Negociados de la Casa de la Villa y conceder á los jefes de los mismos un plazo de 90 días para la formación de Memorias en las que consignen los trabajos que en ellos se incluyen, levantóse el señor Martí para llamar la atención de sus compañeros respecto á un acuerdo tomado por la Diputación provincial exigiendo al Ayuntamiento el pago de algunos débitos que, caso de no ser satisfechos, serán reintegrados incautándose la Diputación de las rentas del Ayuntamiento.

Dijo el señor Martí que la Diputación no tenía mejor derecho que otros acreedores.

El señor Presidente dijo que los maestros de obras á quienes se había pedido informe sobre los materiales

de la cafetería del Matadero, se habían escusado de darlo, lo cual movió una elocuente protesta por parte del señor Pou, que valió al señor Alcalde una autorización para que si preciso fuera, llamase peritos del continente para que dictaminaran sobre semejantes asuntos.

Pasó á informe de la comisión respectiva una proposición del señor Llopis que ya conocen nuestros lectores, y el proyecto para hermosear el jardín inmediato á la Lonja y hacerlo además de utilidad pública.

Gran parte de la sesión se empleó en tratar ampliamente las proposiciones de los señores Pomar y Fuster relativas á la construcción del nuevo Matadero.

El Ayuntamiento no temó acuerdo alguno excepto el que propuso el señor Pou, pidiendo que se preguntara á la Dirección General de Obras Públicas si los ingenieros tenían la capacidad legal para realizar obras públicas.

Así aprobado se levantó la sesión á las nueve y media.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan en la Parroquia de San Jaime, á la Purísima. A las seis y media de la mañana exposición del Santísimo; á las diez tercia y misa cantada. Por la tarde los actos de coro; al anochecer solemnes completas y la reserva.

Otras funciones

En la Catedral en preparación á la solemne festividad de la Purísima patrona de España, al anochecer se cantarán por la música, completas solemnes.

En San Nicolás á la misma hora se cantarán completas en preparación á la fiesta que le dedica la Asociación sabatina á la Purísima.

En la Concepción por la tarde se cantarán matines por la Comunidad en preparación á la fiesta de su titular la Purísima Concepción de María.

Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora del Puig en San Jaime.

Cultos para mañana

En la Concepción, á las nueve y media misa cantada por la R. Comunidad á las diez misa cantada con música y sermón que dirá el P. Vicente Rodríguez, agustino, y por la tarde tres puntos de meditación y la reserva de S. D. M.

Suscripción para la adquisición de salvavidas con destino á las barcas de bou de esta provincia, abierta en la Comandancia de Marina de este puerto:

Suma anterior 2.617'15 pesetas.

Recaudado en el distrito de Felanitx

Señor Rector don Sebastian Planas, 3 id.—Señor Vicario don Antonio Artigues, 1 id.—Don Jorge Perelló, 5 id.—Don Andrés Obrador, 1 id.—Don Mateo Espigas, 1 id.—Don Juan Suñer, 1 id.—Don Antonio Sastre, 1 id.—Don Antonio Comellas, 1 id.—Circulo Gallista Felanitense, 3'25 id.—Doña Magdalena Pico, 1 id.—Don Miguel Gomila, 0'25 id.—Don Jaime Obrador, 0'10 id.—Don Joaquín Alfambra, 1 id.—Don Mateo Caldentey (notario), 2 id.—Don Bartolomé Reus, 1 id.—Don Joaquín Oliver, 1 id.—Don Julián Amorós, 1 id.

Patrones y pescadores del puerto de Felanitx.

Cabo de mar de puerto Ricardo Jimenez, 1 id.—Ayudante de Marina del distrito de Felanitx, 2 id.—D. F. U., 10 id.—Capitan del vapor León de Oro.

Total, 2.702'25 pesetas.

Ultimas cotizaciones

Table with columns for 'VALORES LOCALES' and 'VALORES PÚBLICOS'. Includes items like 'Crédito Balear', 'Cambio Mallorca', 'La Islaña Marítima', 'Ferro-Carriles de Mallorca', 'Alumbrado por Gas', 'Salinas de Ibiza', 'Fomento Agrícola', 'Bonos Municipales', 'Madrid 6 de Diciembre', 'Interior', 'Exterior', 'Amortizable', 'Cubas 1886', 'Cubas Nuevas 1890', 'Banco de España', 'Tabacos', 'Francos', 'Libras'.

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos día 4 de Diciembre de 1899.

Table with columns: Existencia de ayer, Entradas, Salidos, Fallecidos, QUEDAN. Values: 311, 8, 5, 2, 312.

Sociedades y Corporaciones

Sociedad General Mallorquina en liquidación

El sábado próximo 9 de Diciembre á las 11 de la mañana tendrá lugar en las oficinas de esta Compañía, calle de Palacio número 22, la venta en pública licitación del edificio fábrica del Pont d'Inca, con maquinaria y terrenos contiguos propiedad de esta Compañía con arreglo al pliego de condiciones que estan de manifiesto en las mentadas oficinas todos los días laborables de 10 á 1.

Palma 25 de Noviembre de 1899.—Por la Comisión liquidadora, Juan Aguiló.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los señores Valentín & Cia., Banqueros y Expendiduría general de lotería en Hamburgo, tocante á la lotería de Hamburgo y no dudamos que los interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante.

Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

Lecturas amenas

Parece que los puntos principales del convenio anglo-alemán relativo á la construcción del telegrafo transcontinental africano, son los que á continuación extractamos.

El African Transcontinental Telegraph C., constituirá la línea á sus costas en un plazo máximo de cinco años. Deberá colocarse un hilo destinado especialmente al servicio telegráfico del Africa occidental alemana, en las mismas condiciones, entre las dos estaciones de la Rhodasia y del Africa Oriental inglesa más próxima de la frontera. El Gobierno imperial podrá tomar en ambas estaciones, por lo que afecta á los hilos telegráficos, las medidas que crea convenientes para asegurar la inspección de la línea en su territorio.

Se reserva el derecho exclusivo de crear y explotar estaciones telegráficas en su mencionado territorio, como el de hacer llegar á estas estaciones hilos destinados á la correspondencia de la colonia alemana. La compañía pagará al imperio una tarifa de tránsito de diez céntimos por palabra. A la expiración de un plazo de cuarenta años, á contar del momento en que terminen las obras, el Gobierno estará en el derecho de apoderarse gratuitamente de toda la línea situada en el territorio alemán.

Siguen diferentes estipulaciones relativas á esta eventualidad, concebidas todas ellas en un sentido muy ventajoso para los intereses de la colonia alemana.

ESTADÍSTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados Nacimientos: Día 4.—Varones 2.—Hembras 3.

Matrimonios: Día 4.—Ninguno.

Defunciones: Día 5.—Antonio Sastre Orell, viudo, 69 años, Término, Son Moson Nou, se ignora.—Josefa Cañellas Serra, viuda, 76 años, calle de la Concepción, vejez.—Jerónimo Llodrá Pons, casado, 50 años, calle de Bauló, hemorragia cerebral.—Antonia Pallicer Salvá, casada, 63 años, calle de la Torre de Amor, cardiopatía.—Bartolomé Felix Bisquera, casado, 50 años, hospital, catarro bronquial.—Juana María Más Castañer, viuda, 66 años, hospital, esclerosis.—José Durán Oliver, casado, 79 años, calle de Fiol, cardiopatía.

Registros del puerto de anteayer á la puesta del sol.

Estado de la atmósfera.—Despejada sin nubes.

Id. del horizonte.—Calmoso. Dirección del viento.—Tercer cuadrante flojo.

Estado del mar.—Rizada apenas del viento.

Buques á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigía de Porto-pt.—Ninguna.

Incidencias.—Cuando el orto recalcaba marejada del tercer cuadrante,

COLMADO «LA PROVIDENCIA» Gran Regalo para Navidad

el cielo despejado, calmoso el horizonte por el S. S. O. y S. O. el nivel de las aguas se mantenía elevado y soplabla la ventolina al terral. Se quedó calma á las ocho y á las diez corría entablado el S. O. á medio día continuaba. Durante la tarde no hubo variación y al ocaso como queda dicho.

Noticias.—Entró el vapor Palma de Mahón, el vapor Cataluña de Barcelona, el pailebot Roberto de Barcelona y la polacra goleta María, del mismo punto.—Salió el Isleño para Ibiza y Valencia y el Palma para Barcelona.

Matadero: Día 6.—Bases sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 2.—Vacas, 3.—Toros, 0.—Nevilles, 1.—Terneras, 1.—Carneros, 0.—Ovejas 3.—Borregos, 0.—Corderos, 99.—Cabras 0.—Cegajés, 2.—Cabriles 0.—Cerdos, 19.—Cerdas, 12.—Lachonas, 0.—Total, 142.

CALENDARIOS AMERICANOS

Con artísticas ilustraciones y grabados, gran variedad en dibujos y de todo precio.

Amengual y Muntaner.—Cadena 2, Palma

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

La guerra del Transwal

Madrid 6 á las 10 m.

Los boers se proponen impedir que los ingleses socorran á Mafeking.

Se ha reconcentrado en Albershon la sexta división inglesa, la cual marchará á mediados de este mes.

El crucero «Rio de la Plata»

Madrid 6 á las 1'45 t.

La firma de Guerra y Marina solo trata de combinaciones de personal.

El señor Gomez Imaz ha presentado á la Reina el itinerario que se ha marcado al nuevo crucero Rio de la Plata, el cual visitará, entre otros puntos, la Argentina, cuyos españoles residentes en dicha república, han sido los que han pagado la construcción de dicho crucero.

Mencheta

NOTICIAS

de la madrugada

TELEGRAMAS

Noticia importante

Madrid 6 á las 7'10 n.

El señor Silvela ha dado cuenta al Congreso y al Senado de que los yankees reconocen los derechos de ciudadanía á los súbditos españoles nacidos en Baleares y Canarias que residan en las colonias que pertenecieron á los españoles.

Interpelación.—Declaraciones del Duque de Tetuán

Madrid 6 á las 8 n.

En la sesión del Senado el señor Madrid Dávila interpeló brevemente al Gobierno insistiendo en los mismos argumentos expuestos en el Congreso contra la suspensión de las garantías constitucionales en Vizcaya y Cataluña.

El Duque de Tetuán ha declarado que el grupo que dirige, no constituye un partido sino que sencillamente es una agrupación parlamentaria esencialmente monárquica que apoyará al Gobierno siempre que se inspire por los intereses del Trono y del país.

Maura en el Congreso

Madrid 6 á las 8'25 n.

8'30

En el Congreso, el señor Maura ha dicho que la marina es uno de los problemas más difícil de resolver por parte del Gobierno.

Los desastres marítimos ocurridos ultimamente, y que todos

lamentamos ahora, se deben principalmente á los Gobiernos.

Ha comentado el estado actual de los barcos de guerra, y ha dicho que podrian reducirse á las tres situaciones siguientes: (En los astilleros, anclados y en averías).

Ha añadido que el material resulta inservible y que por lo tanto es preferible el venderlo ó unirlo.

Terminó su discurso diciendo: «Careemos en absoluto de armada á pesar de que la forman actualmente veinte cuerpos.»

En el Senado

Madrid 5 las 8'55 n.

El señor Silvela contestando en la sesión del Senado el señor Duque de Tetuán, ha hablado de la dificultad de poder regenerar al país en poco tiempo.

Ha recordado que se separó del señor Canovas por la diversidad de criterio que existía entre ambos, pero que á él debe cuanto es.

Termino agradeciendo el apoyo que le ha ofrecido el señor Duque de Tetuán.

El señor Lopez Dominguez cree que dentro poco, deberán desaparecer cuantos partidos hoy existen, añadiendo que él estara siempre al lado de los organismos sanos.

Dos noticias

Madrid 6 á las 10 n.

Al final de la sesión del Congreso el señor Gomez Imas contestó á los señores Maura y Añón defendiendo brevemente los presupuestos de marina.

El señor Pidal ha propuesto que desde mañana se destinen cinco horas á la discusión de los presupuestos y una á preguntas; quedando así acordado.

Datos oficiales

Madrid 6 á las 10'30 n.

Datos oficiales recibidos del Congreso, dicen que la Compañía Transatlántica cobró durante el quinquenio último 15.400,000 pesetas en concepto de subvenciones y 81.000,000 de pesetas por trasportes; restándole á cobrar la suma de 24.600,000 pesetas por trasportes.

Indisposición del Papa

Madrid 6 á las 10'45 n.

Roma.—S. S. el Papa sufre una indisposición á consecuencia de una fuerte impresión recibida.

El doctor Lapponi cree que será pasajera.

Mencheta

Oficial barbero

Uno que sepa muy bien su obligación se necesita.—Dirigirse calle de San Miguel, núm. 6.

Un buen consejo

Para normalizar las digestiones y quitar el dolor de estómago, tomese el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

De venta en la Farmacia de Juan Valenzuela.—Plaza de la Cuartera, número 2.

Pérdida

En el predio Tofle del término de Alaró se extravió días pasados, una perrita faldriguera, color plumbeo, con una mancha blanca en la frente.

La persona que la tenga en su poder y quiera devolverla puede pasar por la Casa Consistorial de dicho pueblo y se le indicará quien es el dueño el cual gratificará el hallazgo.

Curación de la Tos

PASTILLAS J. MIRÓ

expectorantes y calmantes de la tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró. Abierta toda la noche.—Colón 22 y Perejil 7, Palma de Mallorca,

FERRO-CARRILES de MALLORCA



Servicio de tranva para viajeros que regirán desde el día 10 de Abril de 1899

De Palma hasta Manacor y Felanig, á las 7'40 mañana, 2 y 6'25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa Maria y Felanig) tarde. De Palma hasta Lapuebla, á las 7'40 mañana, 2'30 y 6'25 (mixto desde Empalme) tarde. De Manacor hasta Palma á las 4 (mixto), 6'30 mañana y 5'15 tarde. De Manacor hasta Felanig y Lapuebla, á las 6'30 mañana y 5'15 (mixto en los ramales) tarde. De Felanig hasta Palma, Manacor y Lapuebla, á las 6'40 mañana, 12'15 (mixto hasta Santa Maria) y 5'25 (mixto y desde Empalme) tarde.

De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanig, á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) tarde. Palma 22 de Marzo de 1899.—El Director G., Guillermo Moragas.

Vapores Correos

Salidas de Palma. Lunes á las 10 de la mañana para Ibiza y 5 tarde para Barcelona. Martes á las 6 de la tarde para Barcelona, (directo). Miércoles á las 9 de la mañana, para Ibiza y Valencia y 2 tarde para Mahón (via Alcudia). Jueves á las 5 de la tarde para Barcelona, (directo). Viernes á las 6 de la tarde para Barcelona, (directo).

Sábados á las 5 de la tarde para Ibiza y Alicante, y para Mahón. Domingos á las 2 de la tarde para Barcelona, (via Alcudia). Entradas á Palma. Lunes á las 7 de la mañana de Barcelona y 9 mañana de Mahón (via Alcudia). Martes á las 8 de la mañana de Ibiza y Alicante. Miércoles á las 9 mañana de Barcelona, (directo) y 7 mañana de Mahón, (directo). Jueves á las 9 de la mañana de Barcelona, (via Alcudia) y 2 tarde de Ibiza. Viernes á las 2 t. de Ibiza y Valencia y á las 8 m. de Barcelona directo. Sábados á las 9 de la mañana de Barcelona, (directo).

DICIEMBRE

7

JUEVES

1815.—Fusilamiento del mariscal Ney en Paris. 340 | San Ambrosio, ob. doctor. | 25 —Abstinencia por devoción.

DICIEMBRE

8

VIERNES

1830.—Muere Benjamin Constant, publicista francés. 341 | La Inmaculada Concepción de Nuestra Señora, Patrona de España y de Indias.

ABONOS QUIMICOS ALZAMORA HERMANOS PROVEEDORES DE LA CAMARA AGRICOLA BALEAR—ABONOS QUIMICOS

Invitación para participar á la próxima

GRAN LOTERIA DE DINERO

La Loteria de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda publica del Estado contiene 118.000 billetes, de los cuales 59.180 deben obtener premios con toda seguridad. Todo el capital incl. 58.830 billetes gratuitos importa

Marcos 11.764.525

Pesetas 18.000.000

La instalación favorable de esta loteria está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 59.180 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50.000, de la segunda 55.000, ascendiendo en la tercera á 60.000, en la cuarta á 65.000, en la quinta á 70.000, en la sexta á 75.000 y en la séptima clase podría en caso de más feliz eventualidad importar 500 mil, especialmente 800.000, 200.000 Marcos etcétera.

La casa infrascripta invita por la presente á interesarse en esta gran loteria de dinero. Las personas que nos envían sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, libranzas de Giro Mútuo, estandidas á nuestra orden, giradas sobre Barcelona ó Madrid, letras de cambio, facil á cobrar, ó en sellos de correo.

Para el sorteo de la primera clase cuesta:

1 Billete original, entero: Pesetas 9
1 Billete original, medio: Pesetas 450

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente que se hallan previstos en las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverse pero siempre antes del sorteo y el importe remitido será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

30 de Diciembre de 1899

Valentin y Cia
Expedicionaria general de loteria
HAMBURGO
Alemania

Para orientarse se envia gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

Imp. de Amengual y Muntaner

500.000

MARCOS

ó aproximadamente

Pesetas 750.000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Loteria de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

Especialmente:

1 Premio á M. 30000

1 Premio á M. 20000

1 Premio á M. 10000

2 Premios á M. 75000

1 Premio á M. 70000

1 Premio á M. 65000

1 Premio á M. 60000

1 Premio á M. 55000

2 Premios á M. 50000

1 Premio á M. 40000

1 Premio á M. 30000

2 Premios á M. 20000

26 Premios á M. 10000

56 Premios á M. 5000

106 Premios á M. 3000

206 Premios á M. 2000

812 Premios á M. 1000

1518 Premios á M. 400

36952 Premios á M. 155

19490 Premios á M. 300,

200, 134, 104,

100, 73, 45, 21.

MECHERO UNIVERSAL

PARA INCANDESCENCIA POR EL GAS EL MEJOR QUE EXISTE

Produce una luz blanca, fija y muy intensa, con una economía de 50 0/0. Depósito general en Palma, Plaza de Cort, 2, Ralajó Saiza.

CONFITES CARPA

Curación rápida y segura de toda clase de

ALIVIO INSTANTANEO TO3 CURADA EN 12 HORAS

No contienen opio ni morfina.—2 pesetas frasco en todas las buenas farmacias. Depósito en Palma, Farmacia de J. VALENZUELA.

TATOS

ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las

PASTILLAS DEL DR. ANDREU Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima, el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de terminar la primera caja.

Los que tengan ASMA ó sofocación de cualquier clase, usen los CIGARRILLOS ANTI-ASMATICOS que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante. Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con sus PAPELES AZOADOS; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

CALZADO SUPERIOR

Confección esmerada, elegante y sólida. Completo surtido en diferentes clases y formas, actualmente de moda, para Caballero, Señora y Niños. PRECIOS ECONOMICOS ZAPATERIA PARETS, SAN NICOLAS, 1-QUINT, 23-Palma

AGRICULTURA

Abonos químicos para el fomento y desarrollo de la producción agrícola LA MARAVILLA MARCA REGISTRADA Fertilización de los terrenos agotados y enriquecimiento de los fértiles, obteniéndose con notable beneficio el diazo que se invierte. ABONOS ESPECIALES PARA

- VIRA NARANJO ALMENDRO ALBARICOQUE ALGARROBO CEREALES HIGUERA OTROS CULTIVOS

El profesor químico de la Cámara Agrícola Oficial de Valencia don Bernardo Giner Allés dirige la fabricación de estos abonos y garantiza su composición. Darán toda clase de detalles para su empleo los señores Martínez y Planas depositarios de los citados abonos, y representantes de la respetable casa importadora don Leopoldo Mompó de Valencia.

Línea de Vapores Transatlánticos de Pinillos Izquierdo y C.ª

S. EN C. CADIZ

Salidas fijas para las Antillas, Méjico y Estados Unidos

Para Puerto Rico, Habana, Cienfuegos, Veracruz y Tam pise, saldrá día 7 de diciembre el vapor



Conde Wifredo

Admite carga y pasajeros para dichos puntos y Canarias y con trasbordo en Veracruz, dando conocimiento directo, para Tuxpan, Frontera, Laguna, Campeche, Progreso y Coatzacoalcos. Para más informes, dirigirse á los representantes de la Compañía en esta plaza, señores Martínez y Planas, San Juan 20, Palma.

Sellos para colecciones

Se ha recibido un variado surtido de todas naciones, en especial del Transvaal y Orange. Descuentos sobre precios del Catálogo Barlin. Venta drogueria Rucanoyes de Barcelona, Luz 9 y 9 bis.—Palma.

DOLORES DE CABEZA

Desaparecen pronto y completamente con la Cefalina Roselló

El que tose es porque no usa los Disoides post rales ROSELLÓ Venta en todas las farmacias.—Palma: Farmacia viuda de Obrador y se ño Valenzuela.

La Catalana

BROSA 16, TIENDA.—PALMA Corsets firma PARISIEN desde 8 á 100 pesetas uno.



Especialidad en la medida. Fajas ventrales. Corsets para señoras delicadas. Composturas de todas clases.

Ultimos modelos de Paris.—Elegantes corsets para novias. NOTA.—Se pasa á domicilio á tomar medidas y á probar los corsets.

Libros

Table with 2 columns: Title and Price (Ptas. Cs.). Includes books like 'Historia Romana', 'Fausto de la conciencia', 'Aritmética', etc.

Clases

de 1.ª y 2.ª Enseñanza, de fines fin y letras, teneduría y caligrafía por los señores

RIPOLL

Precios módicos San Elias 6—1.ª-1.ª

Compra y venta de fines. Dirigirse calle de la Riera, número 36, Palma.

HORNO

Se alquila una calle de la Fábrica, número 28, Santa Catalina, en el mismo informarán.